

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CENTIMOS de peseta en toda España.—OMNIBUS, RELAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion en Mercado 11 y 13.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETA al mes y 4,50 trimestre en Alcoy 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe calle del Mercado, 11 y 13.

SE ARRIENDA

Un edificio propio para fábrica de tegido de lana, situado en la partida de la Ribera, núm. 5. Para las condiciones dirigirse calle de San Nicolás, núm. 26.

ALCOY 7 DE SETIEMBRE DE 1882.

SANIDAD.

Hé aquí el importantísimo bando de nuestro gobernador civil interino D. Juan Manuel Flores, que respecto á higiene, ha publicado el «Boletín oficial» de la provincia, el cual reproducimos con objeto de darle la mayor publicidad posible y para que mejor sean guardadas por el vecindario las prácticas higiénicas que en él se establecen.

Dice así:

«Gobierno de la provincia de Alicante.—Circular número 130.—Sanidad.—La aparición del cólera morbo en varias importantes poblaciones del Archipiélago filipino, y otros puntos del Mar Rojo, ha llamado preferentemente la atención del Gobierno de S. M. (q. D. g.), celoso siempre por el bienestar y tranquilidad de la Nación, habiendo tomado las prudentes medidas que aconseja la ley de Sanidad, á fin de que los buques procedentes de puertos infestados se sujeten á los preceptos de aquella, en cuanto á observaciones y cuarentenas, fijando los lazaretos en que han de cumplirlas.

Tan previsoras disposiciones no significan en modo alguno, que el terrible azote amenace á nuestra península, ni siquiera al continente europeo. La distancia que nos separa de los puntos invadidos y lo avanzado de la estación veraniega, parecen garantía suficiente para asegurar que la epidemia no ha de estender su funesto influjo á España, pero no por ello las Autoridades y Corporaciones, encargadas de velar por la salud pública, hemos de permanecer indiferentes, ante la posibilidad, si bien remota, de una invasión colérica.

A las celosas Autoridades y funcionarios encargados por el mismo ministerio de la ley para cumplir y hacer respetar los preceptos de la de Sanidad marítima, incumbe cuanto se refiere á este importante ramo, sin necesidad de excitaciones por parte de este Gobierno civil, seguro que han de excederse en interés y celo para el mejor desempeño de su importante cometido.

Pero como las disposiciones emanadas de la ley de Sanidad en general, exigen un pronto y eficaz cumplimiento de las autoridades administrativas y Juntas municipales de Sanidad, de acuerdo con la provincial, y ante la lejana eventualidad del peligro que pudiera amenazarnos, he creído conveniente dirigirme por medio de esta circular á los Sres. Alcaldes y espresadas Juntas locales, para que, no perdiendo de vista los preceptos de la ley de Sanidad de 28 de Noviembre de 1855, con las modificaciones introducidas por la de 24 de Mayo de 1866, adopten todas aquellas medidas de precaucion y de higiene que en las mismas se establecen, y que les sugiera su buen celo y las condiciones especiales de cada localidad.

La salubridad pública y la privada son correlativas. Las mas acertadas prescripciones higiénicas dadas á los pueblos, por el legislador, serian ineficaces á la sociedad si la familia, si los individuos permanecieran inactivos permitiendo que dentro del hogar doméstico, se desarrollasen focos de infeccion y de podredumbre; que aglomerándose de una á otra casa, llevasen á la comunidad de vecinos, centros de miasmas deletéreos que harian ilusorias las medidas que en las calles y establecimientos públicos tomasen las autoridades.

A que desaparezcan esos miasmas y las causas que los producen, tiende la ley de Sanidad y reglas de higiene pública y privada que la complementan, y si quiera sea suscitadamente, he de prescribir algunas á las Autoridades y Corporaciones de esta provincia llamadas á entender en estos asuntos.

Adoptarán bajo su mas estrecha responsabilidad, las disposiciones siguientes:

Que se lleve á efecto, inmediatamente, la reparacion, limpieza y curso expedito de aguas sucias de pozos inmundos, sumideros, letrinas, alcantarillas, arroyos, canales, patios y albañales.

El continuo y esmerado curso, limpieza y aseo de las fuentes, calles, plazas y mercados, cuidando que en estos no queden residuos de frutos y hortalizas.

La desaparicion de los depósitos de materias animales ó vegetales en putrefaccion que existan dentro ó fuera de las poblaciones.

La extruccion completa de los efluvios pantanosos y de los productos de las fábricas insalubres.

Cuidar de que los animales muertos sean enterrados en el acto de su defuncion, en punto lejano de la poblacion y en hoyos que tengan bastante profundidad.

Inspeccion prudente y escrupulosa de los alimentos y bebidas que se expendan al público.

Mantener y mejorar las condiciones salubres de los establecimientos públicos y particulares, como cuarteles, hospitales, Casas de Beneficencia, cárceles, escuelas, foudas, teatros, cafés y otros análogos en que, por la reunion de muchas personas, pueda viciarse el aire con facilidad.

Cuidar de que se encuentren en las mejores condiciones higiénicas, los lavaderos, mataderos públicos, carnicerías, pescaderías y demas puntos en que se expendan comestibles ó otras materias sujetas á putrefaccion.

Procurar que en los almacenes de salazones, como bacalao, atun, sardinas, etc. se separen inmediatamente los géneros que por hallarse mojados ó en estado de corrupcion, puedan perjudicar al vecindario, ordenando que los que estén en dicho estado se saquen del casco de la poblacion á distancia respetable y sean enterrados en profundo hoyo y éste rociado con agua cal.

Impedir que vivan hacinados en reducidos habitaciones familias de pobres ó de jornaleros.

Los estercoleros se hallarán en puntos separados de las poblaciones y convenientemente resguardados para evitar los miasmas que exhalan particularmente en la actual estacion.

Disponer que se limpien las charcas, pantanos, abrevaderos y demas sitios en que haya agua estancada, evitando en lo posible se cure el cáñamo en balsas próximas a la poblacion.

Los retretes y establos que contengan excrementos y estiércoles, serán limpiados en las altas horas de la noche y primeros de la madrugada, estrayéndose inmediatamente á las afueras de las respectivas localidades.

La basura de las casas particulares, procedentes de residuos de alimentos ó otras materias, se extraerán tambien antes de las nueve de la mañana, á cuya hora no circularán ya los carros ó caballerías destinados á recoger las espresadas inmundicias.

En materia de venta ó inspeccion de carnes, se tendrá presente lo dispuesto en el Reglamento de 25 de Enero de 1859.

Relativamente á los establecimientos de vacas, burras, cabras y ovejas de leche, cuya aglomeracion ó estancia en las poblaciones pueda producir focos nauseabundos, debe consultarse el reglamento aprobado por Real orden de 8 de Agosto de 1867.

Y últimamente, respecto á cementarios y enterramientos de cadáveres corresponde emplear, con todo rigor, y sin contemplacion ni pretexto de ninguna especie, las disposiciones sanitarias contenidas en las Reales ordenes de 12 de Marzo de 1849, de 12 de Diciembre de 1853 y especialmente la de 15 de Febrero de 1872.

Los contraventores á estas disposiciones, serán corregidos con arreglo á la penalidad establecida en las respectivas leyes especiales y en su caso, conforme al Código penal.

Otras resoluciones legales pudieran aducir en este momento, para demostrar que los altos principios de salubridad ó higiene pública, han de llamar siempre, y principalmente cuando existen, aunque improba-

— 5 —

acaso estrecha España para sus nobles aspiraciones, decidió marcharse á América, y como en él un pensamiento ha sido siempre una realizacion, atravesando los mares se trasladó á las Antillas españolas, y desde ellas á varias públicas hispano-americanas, en todas partes recogiendo laureos, hasta que en el año de 1874, contando entonces trece de edad, regresó á la Habana, en donde encontró á su padre empleado en una de las dependencias de la administracion de la Isla.

En esta atrevida expedicion, el joven artista habia logrado hacer algunas economías, y con una reflexion y maduro juicio, impropios de sus pocos años, despidiéndose de su padre se trasladó á Europa, dirigiéndose á Alemania, al Conservatorio de Leipzig, creyendo poder estar en él, dedicado á nuevos estudios, tres ó cuatro años; pero victima en esta ocasion de su inesperienza, las economías con que contaba para la realizacion de su deseo, se le concluyeron, teniendo que regresar á España, doode se presentó bajo la distinguida proteccion del Sr. Conde de Morphi á S. M. el Rey D. Alfonso, el cual lo pensionó en el Conservatorio de Bruselas, del que salió á los tres años, obteniendo en los concursos el primer

— 4 —

de diez años ejecutar relativamente con brillantez, piezas de la talla y dificultades de los conciertos de Weber, de la fantasia *Mutta di Partici*, de Thalberg, y de la *Pasionatta* de Beethoven. Asi es que, el efecto producido por el niño Isaac en aquel Real sitio fué prodigioso, llegando hasta el punto de que en un arranque de entusiasmo le augurase el ilustre maestro organista y compositor del Escorial, D. Cosme José de Benito, que presenció dicho concierto, un porvenir glorioso en su carrera de artista.

En vano intentó el padre de Albeniz atraer al hijo hácia el hogar paterno; ni ruegos, ni halagos, ni amenazas le hicieron desistir de su propósito desviándolo por un momento siquiera del camino emprendido, y el niño, ya artista, recorrió solo, siempre solo, todo el norte de España, sin que le arredrase el estado del pais por la guerra civil ya encendida entonces, pasando luego á Galicia, internándose después en Portugal, y recorriendo mas tarde todas las provincias andaluzas y la parte de levante de España, sin mas guías que le alumbrasen en su inesperienza de mundo, que su genio y su corazon.

Terminada esta expedicion primera, alentado por sus triunfos, y pareciéndole

ISAAC ALBENIZ.

No voy á ofrecer al mundo del arte una estensa y detallada biografia del jóve y ya notabilísimo pianista español, cuyo nombre estampo al frente de este escrito como su mejor epigrafe; voy únicamente á satisfacer la pública curiosidad, apuntando una exacta y suscita relacion de los estudios practicados por el mencionado artista, y de las extrañas, por lo prematuras expediciones que realizó en su infancia y en su adolescencia, por muchas poblaciones importantes de España y de varias naciones extranjeras; así como por otras de las principales repúblicas hispano-americanas y de las Antillas españolas; expediciones todas gloriosas para su nombre de artista, hoy ya á la altura de una envidiable reputacion.

En Camprodon, provincia de Gerona, nació Isaac Albeniz y Pascual el 29 de Mayo de 1861, siendos padre D. Angel, vizcaino, y catalano su madre, D.^a Dolores; honradísimas y laboriosas personas, á quienes deben sus hijos todos, la brillante educacion y nobleza de sentimientos que tanto distingue á Isaac.

Bajo la direccion de una hermana su-

preferente de la administracion activa y de los funcionarios y corporaciones que de ella dependen; pero convencido de que todas las de esta provincia han de secundar los elevados propósitos que animan al Gobierno de S. M., omito otras consideraciones con la seguridad que autoridades y público han de desplegar el mas esquisito celo para preveer una invasion epidémica, si la Providencia, como no es de esperar, nos reservase nuevos dias de luto y de desgracia.

Alicante 2 de Setiembre de 1882.—El Gobernador interino, Juan M. Flores.

CALENDARIO DEL AGRICULTOR.
SETIEMBRE.

En las comarcas mas frias comienzan las siembras de los campos, dando antes una buena labor con el arado, que hace nacer las yerbas perjudiciales y que luego con otra reja de arado se destruyen y queda así la tierra en buena disposicion para la siembra de cereales. Tambien en este mes se siembra el lino y se planta el azafran.

En las huertas se preparan los semilleros de coles, de coles de invierno, ajos, cebollas y otras hortalizas, y se trasplantan las lechugas y escarolas de invierno.

Paeden hacerse siembras de bellota y de piñones para repouer los arbolados de esta clase; y aunque esta operacion tambien se practica en Febrero ó en Marzo, es preferible efectuarla en este mes, porque la planta nace y se desarrolla algo antes de sentirse los frios, y teniendo raices mas profundas, cuando llega el verano resisten mejor la sequia y calor propio de este estacion.

Los jardineros preparan el terreno para anémones, junquillos, varas de Jessé y de Aaron, tulipanes y otras plantas análogas que florecen en la primavera.

En los olivares es bueno darles una labor, si no se ha hecho en el mes anterior, y en algunos parajes comienza la recoleccion de la aceituna. La vendimia tambien se principia á efectuar, pero deben estar los frutos en sazón, pues de otro modo se perjudica la calidad del vino resultante de las uvas, tanto si estas no han llegado á su madurez, como si han comenzado á podrirse. En las bodegas se reconocen los toneles para envasar los caldos, y si desprenden buen olor, la única precaucion que se requiere es taparles perfectamente; si huelen á agrio se les llena de llechada de cal, y luego se hace quemar en su interior una mecha azu-

frada, doce horas antes de llenar de vino la vasija. Si las uvas son verdes y poco dulces, se hace hervir el mosto en seguida de haberse obtenido por el estrujado, porque si se espera la fermentacion natural pierden algo de la fuerza alcohólica; puede en este caso añadirse azúcar y alcohol puro y luego dejar bien tapado el mosto.

Seccion local.

Una tromba en Alfafara.

En carta y noticias que recibimos de este pueblo, se dá cuenta de una espantosa catástrofe que ha llenado de consternacion á aquellos honrrados y sencillos habitantes, que nunca habian visto ni oido siquiera hablar de un fenómeno atmosférico semejante al que les ha afigido.

Serian sobre las 3 y media y de la tarde del lunes 4 del corriente, cuando se desencadenó una violenta tempestad de truenos y relámpagos, formándose un remolino de viento, segun dice la carta á que antes nos referimos, que daba horror. Dicho remolino era sencillamente una tromba, á juzgar por los detalles que se añaden, que dicen que se formó una columna de nubes y viento que causaba espanto.

El Sr. Cura Párroco conjuró con toda diligencia la tormenta, y esta, como si obedeciera al conjuro, se desvió en el acto.

Lodo el campo por donde la tromba habia pasado, se notó, al desaparecer esta, haber cambiado por completo de aspecto. Desde léjos se observaba á la simple vista variado el color de árboles y viñedos y al aproximarse, observóse estar arrasado todo el campo, destrozadas las cepas y árboles y arrancados los racimos y hojas, quedando como si estuvieran en pleno mes de Enero, todo ello en una faja de unos trecientos metros de anchura y mas de una hora de estension. Los árboles y demás plantas de poca resistencia habian sido tronchados y arrebatados, habiendo desaparecido igualmente todo el ramaje de chopos, pinos, encinas, almendros y olivos, y de estos árboles, unos han sido tronchados, removidos otros hasta las raices y otros arrancados y trasladados de sitio, habiendo algunos sido arrastrados á mas de cuatrocientos metros de distancia. Las masias y casetas de retiro que existian dentro de la zona de la catástrofe han sido destruidas por completo: dos de estas, una propiedad de D. Juan Bautista Sempere y otra de D. Vicente Colomer, apellidada la primera

«Sombrial» y la segunda «Fuente del Vir», así como un molino harinero llamado del «Pantinet», han sido destrozadas en parte, salaándose milagrosamente sus habitantes.

De la masia «Sombrial» solo ha quedado en pié un rincón del cobertizo en que se refugiaron un pastor y su rebaño.

Un sugeto, á quien sorprendió el fenómeno atmosférico en el campo, se refugió junto al tronco de una morera, á la que se asió para resistir el empuje de la tempestad; pero esta arrancó la morera del suelo y arrojó al individuo en su tronco refugiado, el cual rodando fué á parar junto á otro árbol de la misma clase, que instantáneamente fué tambien arrebatado del suelo. El sugeto referido cayó rodando por la ladera de un barranco, que fué donde le sorprendió la tempestad, saliendo por fortuna con solo ligeras contusiones y con el costo consiguiente producido por el horrible espectáculo de que ha sido actor y espectador á la vez.

Apenas tuvieron conocimiento de todo lo ocurrido el Alcalde D. Joaquín Francés y Cura Párroco D. Manuel Sauchí, salieron, acompañados de gran número de vecinos, á recorrer el sitio del siniestro, visitando todas las masias y casetas de abrigo con ánimo de prestar los auxilios que fueran necesarios. Por fortuna no se encontró ninguna desgracia personal que lamentar.

Los daños materiales que se han registrado, aparte del asolamiento del campo mencionado, son una casita destrozada hasta sus cimientos y dos masias y un molino harinero perteneciente á propios del pueblo, destruidos hasta el extremo de que se hace preciso derribar lo poco que queda en pié.

Con motivo de este lamentable suceso son muchas las familias que han quedado sumidas en la miseria mas espantosa, pues ni aun les queda la esperanza de resarcirse en alguna forma de tan grave desgracia. La consternacion, por esta causa, es grande y por ello se espera que un acto del gobierno remedie en parte el mal producido, desatinando del fondo de calamidades alguna cantidad al objeto, para lo que escitamos el celo del Sr. Ministro de la Gobernacion y el de cuantos puedan socorrer á los perjudicados por la tromba que ha arrasado los campos del vecino pueblo de Alfafara, sustituyendo á la cosecha en perspectiva la desolacion y el espanto primero y mas tarde el llanto y la miseria.

La cosecha de pasa en Denia es bastante abundante, segun comunican de dicha ciudad.

En principios de Agosto se pagó 6 duros

el quintal, pero luego bajó, pagándose solo á 5 duros y hasta 5 y medio la de superior calidad.

La uva que se ha enviado bien acondicionada en barriles, ha obtenido muy buenos resultados en Liverpool y Lóndres, pues se ha vendido la mas barata á 12 schelines el barril y la mas cara á 18, lo cual es un precio fabuloso, pues hay que tener en cuenta que cada barril contiene aproximadamente una arroba de uva.

Tambien tenemos noticias de Gandia, Oliva, Pego y demas poblaciones del Mar.quesado, en todas las cuales la cosecha ha sido muy abundante y de excelente calidad.

Buena falta de todos estos beneficios tienen los pueblos, para poder hacer frente á tantas atenciones como sobre ellos echa la voracidad insaciable del fisco.

Los grandes calores de estos últimos dias, hacian que se temiera la pérdida de las cosechas pendientes, pues las aceitunas se agusanaban, las uvas se secaban y las demas plantaciones se agostaban, habiendo venido las últimas rociadas y cambio de temperatura, aunque algun tanto repentino á beneficiar á aquellas y contener su pérdida. Por consiguiente, los temporales pasados nos han reportado alguna ventaja y es posible que sea mayor si ellos contribuyen á que se mantenga fresca la temperatura, lo que no perjudicará á los árboles y plantas.

La hora avanzada á que concluyó el concierto de anoche, nos imposibilita dar cuenta hasta mañana del resultado del mismo.

Esta noche se efectuará una amistosa reunion de escritores y artistas en casa de nuestro amigo D. Julio Puig, con objeto de dar lectura de un drama original del distinguido escritor y antiguo periodista Sr. Palomino de Guzman, secretario del célebre pianista S. Albeniz, cuyo drama está destinado á uno de los principales teatros de Madrid.

Muy en breve llegará á esta ciudad, procedente de Roma, nuestro querido amigo y paisano el distinguido pintor D. Lorenzo Casanova, quien piensa despues trasladarse á Barcelona, en donde fijará su residencia.

El Ayuntamiento de Petrel en sesion extraordinaria, ha acordado dar las gracias y demostrar su profundo agradecimiento al

ya, mayor algunos años que nuestro joven artista, empezó á practicar sus primeros estudios al piano, desde la corta edad de tres años; siendo tan rápidos sus adelantos, que á la edad de cuatro y medio pudo presentarse por primera vez en público en la ciudad condal, en el círculo titulado de la buena sociedad Barcelonesa recibiendo despues de terminado su concierto, el título de sócio de mérito del mencionado centro.

Pasó algun tiempo, y su padre le envió á Paris, en cuyo Conservatorio, y en la clase de Mr. Marmontel, cursó un año, teniendo que suspender su educacion por falta de recursos. De regreso á España, y habiendo trasladado sus padres la residencia á Madrid, ingresó en el Conservatorio nacional en la clase del Sr. Mendizabal; pero otra ausencia de sus padres, le obligó á suspender de nuevo sus estudios, reanudándolos al año que volvieron aquellos á la corte, bajo la direccion de D. Eduardo Compta, en el mismo Conservatorio.

Ya por este tiempo, los aplausos que el niño Jsaac habia recibido como pianista ó improvisador, unidos á la severidad con que se le sujetaba al estudio en edad tan tierna, teniendo por entonces nada mas que diez años, inspiraron en su ánimo

mo la idea de emprender libremente una excursion artística, solo, sin contar para nada con el permiso ni con la ayuda de su familia. Y en efecto; puso en práctica su inverosímil pensamiento, fugándose, puede decirse, de la casa paterna el dia 23 de Noviembre de 1871, en el tren corto que de Madrid sale para el Escorial á las cuatro de la tarde.

La casualidad, protectora siempre de los génius y de los audaces, hizo que en el mismo coche en que nuestro prematuro artista habia tomado asiento, fuese tambien el teniente de Alcalde de aquel Real sitio, el cual, al fijar su consideracion en un niño de tan corta edad, que viajaba sin billete y absolutamente solo, le preguntó donde iba y quien era, y oyendo las explicaciones de Albeniz, por un sentimiento de humanidad, decidió llevárselo á su casa y de allí al Casino, en donde se imprvisó un concierto, que causó un verdadero asombro entre todos los concurrentes.

Mil veces he oido decir á Albeniz, que él mismo no puede darse cuenta de como en aquella edad podia tocar del modo que tocaba; no es extraño, pues, que los inteligentes que le oyeron en el improvisado concierto del Escorial, se quedasen admirados contemplando á un niño

premio con grandes distinciones, colocándose siempre en dichos concursos á la cabeza de todos los alumnos, y ocupando, por supuesto, el primer lugar en la clase.

Praga, Viena, Buda-Pest y Roma, son capitales que ha recorrido el joven Albeniz, tomando lecciones del abate Listz y despues de esto emprendió de nuevo otra expedicion á América dedonde hace un año que ha regresado, dejando en aquel mundo un nombre artístico envidiable, que hoy enaltecen mas aun los aplausos que viene alcanzando de varias capitales de nuestras provincias, en cuyos teatros y en cuyos centros filarmónicos ha dado brillantes conciertos este notabilísima pianista español, de quien ya puede decirse que es una verdadera gloria nacional, secundando en este concepto al periódico *El Mediodia* de esta ilustrada capital, que termina una de sus revistas dedicada á Albeniz, con el siguiente párrafo:

«Unos decian: no es Rubinstein, pero le anda cerca; otros: toca mas que Rubinstein; yo me permitiré añadir: no toca como Rubinstein, pero tocará mas y muy pronto.»

R. PALOMINO DE GUZMAN.
Málaga 1.º de Mayo de 1882.

ministro de la Gobernacion por haberse dignado conceder 1000 pesetas para socorro de las victimas de la epidemia variolosa. Esta puede considerarse ya en su último periodo, pues el lunes solo eran tres los atacados.

Se ha encargado nuevamente de la capitania general de Burgos, nuestro paisano el teniente general Sr. Moltó.

Si alguno de los señores fabricantes de tejidos de lana tuviese un cabo de paten de difícil salida, y le conviene cederlo á un precio módico á la Sociedad de S. Vicente de Paul, puede dirigirse al corredor don Fernando Carbonell que se halla encargado de procurarlo.

Nos escriben de Outeiente que se han suspendido los embargos por descubiertos á la Hacienda, en vista de que todos los contribuyentes van satisfaciendo lo que adeudaban.

Los objetos que se embargaron han sido vendidos públicamente en Jativa.

Dice un colega que este mes quedará montada la línea telegráfica que ha de unir la estacion del ferro-carril de Gaudia con las demas que se establezcan en el trayecto de dicha ciudad á Dania.

Leemos en un colega militar: «Hemos oido decir que á imitacion de lo que sucede en Alemania y en Francia se trata de dar instruccion militar, en la parte que se refiere al manejo de las armas á los alumnos que concurren á las escuelas. Hasta ha llegado á nuestra noticia quienes serán los encargados de la enseñanza. Como esto no llega hasta nosotros por conductos autorizados, lo consignamos como un rumor sin perjuicio de ocuparnos de él mas estensamente si llegara á confirmarse.

Ha quedado vacante la escuela de niños de Bocalreute, cuya vacante corresponde al turno de la oposicion.

Han sido destinados á la comandancia de Cerabineros de Alicante, el teniente don Juan Francisco Gardou, y el Alférez don Daniel Morandera Rivera.

En Alicante se verificó un robo que describen los periódicos de la capital de la siguiente manera:

«Los dueños de una casa de la calle de S. Jose, núm. 6, salieron a la plaza Mercado á las primeras horas de la mañana del domingo.

Al poco tiempo, volvió sola la dueña, y se encontró abierta la puerta, descerrajada su arca y por el suelo infinidad de ropa.

El robo consiste, segun parece, en unos 70 duros y algunos efectos.

Dado parte al Juzgado, éste se personó inmediatamente, y empezó á formar las primeras diligencias.

PUBLICACIONES Hemos recibido e núm. 101 de la utilísima «Revista Popular de Conocimientos Útiles», única de su género en España, y que es cada vez mas interesante, como puede verse por el siguiente sumario.—Trasmision de la fuerza motriz por medio del aire enrarecido.—Uso del agua helada.—Combustible ó leña artificial.—Aprovechamiento de los grandes trozos de hierro fundido.—Origen del petróleo.—Fabricacion de Jabon.—Expediciones para la observacion del paso de Venus.—Calendario del Agricultor.—Lapiceros de papel.—El teléfono en el bombardeo de Alejandria.—Higiene de los dientes.—Exposicion de pesca.—Noticias sobre moneda acuñada.—El alumbrado eléctrico.—Saneamiento de la campiña de Roma.—La poblacion de Ceilan.—Nuevo método de embalsamar.—Purificacion de los aceites para engrasar.—Fibras de coco.—La temperatura y los animales microscópicos.—Disecciones.—La electricidad bo

tando buques en el mar.—Esmalte.—Pobriacion de Rusia.—Causas que hacen penosa la lectura.—La abeja.—Caverna gigante.—Nueva preparacion de goma arábica.—Engomado de los sobres y etiquetas.—Lavado de las formas despues de la impresion en color.—Exposicion Farma céutica.—La flauta.—Bibliografía.

REVISTA CIENTIFICA.

Modo de producir el hidrógeno barato.—Faraday y la presion atmosférica.—El petróleo.—Los canales del planeta Marte.—La chispa eléctrica.

El hidrógeno sirve para mil aplicaciones industriales de primera importancia. Pero hasta ahora era necesario producirlo por medios bastante costosos que hacian inaplicable en ciertas ocasiones tan precioso producto.

Hoy, gracias á dos químicos ingleses las cosas han variado. Descomponiendo turba de lignito ó de otras materias vegetales que déu hidrógeno proto-carbonado, se hace pasar este gas por cal cáustica, y este cuerpo absorbe el carbono que se trasforma en carbonato de cal, dejando al hidrógeno puro.

Como todas estas materias son baratas y fáciles de adquirir, los industriales harán un gran uso del descubrimiento.

En 1850 observó Faraday que aproximando dos pedazos de hielo y sometiendo á cierta presion, se unian formando un solo bloque. El ilustre físico consideró este fenómeno como propio únicamente del hielo. Otro físico W. Spring ha venido á destruir esta teoria con curiosísimos experimentos. Somete polvos de acero y plomo á una presion de dos mil atmósferas, y le resulta un pedazo de plomo completamente compacto sin granulaciones, aun delante del microscopio y con una densidad un poco mayor que el plomo ordinario. A 5,000 atmósferas se liquidaron estos metales. A igual presion el zinc y el bismuto se solidifican cristalizando. A 6,000 el zinc y el estaño se liquidan, y el azufre cristaliza formando un octaedro. El fósforo rojo se cambia en azufre negro.

El polvo de bóxido de manganeso y los sulfatos de zinc y plomo presentan el aspecto de la galena.

De todo esto resulta, que no solo se verifican estraños fenómenos á cierta presion sino que los cuerpos sufren grandes transformaciones y eso que aun no se les ha sometido mas que á 7,000 atmósferas, por que los instrumentos de que dispone la ciencia no permiten mas.

El petróleo sustituirá muy pronto á la cera y á la esperma, porque los señores Frerán, Drumou y Fratsan han descubierto un medio de hacer bujias sencillísimo. A una cantidad de 100 kilogramos de petróleo en bruto, se añaden 25 de jugo lechoso de vegetales de la familia de las Euforbiáceas ó de otros jugos hidrocarbonados. El conjunto se somete á una temperatura de 100 grados, y cuando forma una masa unida, se refina, se deja solidificar y de la pasta se hacen magníficas bujias.

El ilustre astrónomo milia: és Schiaparelli, que estudia los canales del planeta Marte, ha hecho un descubrimiento importantísimo. Dichos canales aparecen y desaparecen en ciertas épocas del año, debiendo atribuirse á los cambios de estaciones que son completamente diferentes á las nuestras.

Para aislar los hilos eléctricos se ha dispuesto que se envuelvan en una cubierta de amianto, lo que impide que en ningun caso la electricidad pueda perderse.

Doctor Hermes.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 5 de Setiembre de 1882.

Ayer llegó á Madrid uno de los mas importantes miembros de la democracia republicana que ha estado en París á conferenciar con el Sr. Zorrilla. De las noticias que he podido recoger de sus mismos labios, resulta que el Sr. Salmeron vendrá á Madrid dentro de un mes, quizá á encargarse de su cátedra de metafísica, á quizá volverse pronto, pero de todos modos con poderes amplios para convocar una junta directiva. En ella se acordará lo referente á las elecciones municipales que deben verificarse en Diciembre, en las que piensan luchar con mucho éxito, si una parte de la agrupacion no se empeña en seguir en el retraimiento.

El Sr. Ruiz Zorrilla ha manifestado á los que de Madrid no fueron á verlo, que no volverá á España a menos de que se conceda una amplia amnistia que permita á todos los emigrados sin escepcion volver a España. Nunca aceptarán un indulto.

Las declaraciones del príncipe de Bismarck sobre España, publicadas en un periódico frances, han dado algo que hablar á falta de otros asuntos, aunque como es de suponer, las tales declaraciones serán apócrifas; pero como *si nou é vero é ben trovalo* natural era que hicieran cierta impresion por las verdades como puños que dice acerca de nuestra pretension á figurar entre las grandes potencias.

A propósito de política internacional, se dice que de un dia á otro, llegarán varios comisionados marroquíes á Tánger, á proponer á nuestro representante la permuta de Santa Cruz de Mar Pequeña.

En el Ministerio de Estado, donde fui á preguntar, ni se niega ni se confirma la noticia, alegando que no hay de ella partes oficiales.

El recibido esta tarde en el Ministerio de Ultramar acerca del cólera en Filipinas, anuncia que en las últimas 24 horas han fallecido mas de 200 indios y tres españoles del comercio.

Los nombres de los españoles muertos se niegan á todos, excepto á los miembros de su familia. Como V. comprende, no sería oportuno publicarlos diariamente.

En Egipto ya hace algunos estragos la epidemia, aunque se han tomado enérgicas medidas por el gobierno inglés para evitar que el contagio se propague.

Bolsa. Mas operaciones que ayer, pero domina la tendencia á la baja. El 3 por 100, que ha empezado al entero, ha llegado á descender á 28.95 cerrando á 29.05.

El 4 por 100 perpetuo empezó á 66.35, osciló y cerró á 66.35. El amortizable, se ha hecho á 80.30 y 25.

Muchas operaciones en «Cubas» cuyos precios han sido 100, 40, 60, 45, 70 y 50 Acciones del Banco, para mañana á 406.

Boletin religioso.

SANT DE HOY.—Santa Regina.

SAN O DE MANANA.—La Natividad de Nuestra Señora y Sta. Adela.

D. O. M.

Esta noche y dias siguientes, á las oraciones, tendrá lugar en la Ermita de San Miguel el rezo por el alma de la finada

DOÑA TERESA SEMPERE VILAPLANA DE CANDELA.

La familia solicita la asistencia á este acto religioso.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA de la FÁBRICA DE PAÑOS de ALCOY.

Habiéndose recibido la primera entrega de muestras de la coleccion de verano del muestrario de Mr. A. Lhmann de París, queda de manifiesto desde esta fecha en el salon de la casa social todos los dias no festivos de 9 á 12 de la mañana, para que puedan examinarla los señores socios que lo deseen.

Alcoy 6 Setiembre 1882.

El Presidente, Rafael Muntó Gosalbes.

seccion mercantil.

Alcoy 7 de Setiembre de 1882.

CAMBIOS.

Plazas.	Dinero.	Plazas	Dinero
Alicante	1 1/4	Logroño	7/8
Albacete	1 1/4	Lugo	3/4
Almeria	1	Madrid	1
Avila.	1 1/2	Malaga	1
Badajoz	1	Múrcia	1
Barcelona	5/8	Motril	1 1/4
Bilbao	1	Oreuse	1
Burgos	1	Oviedo	7/8
Béjar	1 1/4	Paleocia	1
Cáceres	7/8	Palma	1
Cadiz	1	Pamplona	1 1/2
Castellon	1 1/4	Pontevedra	1
Cartagena	3/4	Reus	1
Ciudad-Real	1 1/4	Salamanca	1
Córdoba	1	Santander	1
Coruña	3/4	S. Sebastian	1
Cuenca	1 3/4	Segovia	1
Ferrol	1	Sevilla	1
Granada	1	Santiago	3/4
Gijon	7/8	Tarragona	7/8
Huelva	3/4	Toledo	1 1/4
Jerez	1	Valencia	3/8
Jaen	1	Valladolid	1
Leon	3/4	Vitoria	1
Lérida	1	Vigo	3/4
Linares	7/8	Zamora	1 1/4
Lorca	1	Zaragoza	1
Londres 8 d/v			47.30
Londres 3 m/v			4.96
Paris 8 d/v			4.97 1/2
Marsella 8 d/v			4.97

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS

AGENCIA EXPRESS.

Madrid 6 de Setiembre (6 15 tarde.) Ha fallecido hoy la hermana del ministro de Fomento Sr. Albareda.

Se ha desmentido oficialmente que haya ocurrido caso alguno de cólera en Madrid.

Se halla enfermo de gravedad el conocido demócrata Sr. Sanlata.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 Consolidado 29.25.
4 id. amortizable 80.25

ALCOY 1882.

Imprenta de EL SERPIS

Mercado 13

TABLONES DE FLANDES de procedencia inmejorable.

Se acaba de recibir una buena partida en el almacen de maderas de Joaquín Payá, calle de Sta. Elena, núm. 19.

COLOCACION.

Un jóven de 26 años desea encontrar colocacion, ya sea en el puesto de zagal de coche, mozo de posada, carretero ó para servir en casa de un particular. Darán razos en esta Administracion.

PAPPEL SUPERIOR,
español, francés é inglés

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO

PAPPEL SUPERIOR
español, francés é inglés

Tarjetas visita,
con cartulina blanca y de colores.

SOBRES,
varias clases

PARA EL COMERCIO



LA ILUSTRACION
ESPAÑOLA Y AMERICANA

Esta publicación, sin rival en nuestro idioma es hoy considerada como una de las más completa de su índole que ven la luz en el mundo civilizado, y los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora de los adelantos de la cultura moderna, á la vez que un medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

Administración: Carretas, 12 principal, Madrid.

BASES DE LA PUBLICACION

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, ocho de ellas con selectos grabados, siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada actualidad lo reclaman, se distribuyen suplementos gratis, para los señores suscritores.

Aguardientes, vinos, espíritus y licores
DE VARIAS CLASES.

Especialidad en Anis del Leon á 12 rs. botella,
y Jarabe de Zarza á 7 rs. botella sin casco 5 rs.
Champagne 24 rs. botella; 12 rs. media id. vinos de Jerez de varias clases y Málaga, secos y dulces, 40 rs. botella.
Ron superior 12 rs. botella; 1.º 10 rs., 2.º 8, por micheta superior 10 rs.; Ginebra 6 rs. micheta, caña 4 rs.

FUENTE DEL ORO
Vall 2, Alcoy.
DE VICENTE IGUAL

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur cuance naturelle petrimitive sans les teindre et sans achér la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une tuiture Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les oiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las más saindables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brantina de las más recomendables.

Se vende en la drogueria del Moro, Mercado, 2.

Tienda de comestibles
DE MANUEL SEGURA
Sto. Tomás 3.

Garbanzos, arroz, legumbres, chorizos, quesos, manteca de Flandes, salchichon de Vich, aceite, alpargatas y tros géneros.

Tambien se acaba de recibir una partida de PORTLAND inglés y francés, y CEMENTO de Novelda, apro- mas que para el arreglo de las paredes de los lagares y en toda clase de depósitos de líquidos, á precios rícos.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Arroz, Legumbres, Guano, Cal hidráulica petróleo y otros.
Manuel Segura, Sto. Tomás 3.

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Droguería, paquetería, ultra marinos y coloniales.

Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)

Farmacías.

D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampistería.

D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.

sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.

D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Petróleo, espírítu y aguardiente de todas clases.

D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

caja de dos latas 89 rs.

Una lata 41

Para fuera 66

Relojería y depósito de máquinas

Singer

D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.

D. Francisco Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 2

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Colegio municipal de San Jorge,

puesto bajo el patronato del M. I. Ayuntamiento de Alcoy y dirigido por

D. FRANCISCO DE A. SEMPERE.

Licenciado en Derecho civil y canónico y Licenciado graduado en Filosofia y Letras.

Prospecto para el curso de 1882 á 1883.

Este Colegio, continuacion del antiguo Colegio de S. Jorge, fundado en 1868, gracias á los esfuerzos de sus profesores, dedicados hace años á la enseñanza, ha logrado en los dos últimos cursos mas de 25 por 100 de notas de sobresaliente en los exámenes celebrados ante comisiones de catedráticos del Instituto de Alicante, y no ha tenido ningun suspenso en dichos cursos, ni ha impedido á ningun alumno presentarse á los exámenes ordinarios de Junio.

Además, en los ejercicios de oposicion á premio celebrados en el Instituto de Alicante, ha obtenido dos años seguidos mas premios que ningun otro Colegio de la provincia, llegando en las oposiciones últimas á ganar mas premios y menciones honoríficas que todos los demás colegios de la provincia juntos

Tan brillantes resultados, uidos á una educacion altamente religiosa y á una instruccion esmeradamente sólida, han contribuido á aumentar el número de alumnos de este Colegio hasta el punto de que, además de doblarse en el último curso el número de los habidos en el anterior, han concurrido á sus clases en dicho último curso muchos jovenes que antes habian estudiado en otros colegios de Alcoy, Játiva, Valencia, etc.

Se admiten internos y externos y se enseñan las asignaturas generales de 2.º enseñanza y otras especiales para la carrera de comercio, preparacion para carreras facultativas. etc.

Los que deseen mas detalles pueden dirigirse á D. Francisco de A. Sempere, Director del Colegio municipal de S. Jorge, calle Mayor, número 22, quien comunicará cuantos datos puedan interesar y facilitará ejemplares del Boletin prospecto de dicho colegio donde se detallan las condiciones de la enseñanza.

BELDA HERMANOS

Calle Sta. Elena, n.º 12, esquina á la del Cura Belloch

FÁBRICA DE TEJIDOS DE YUTE
EN VARIAS CLASES
para enfardar y sacos envase.

LA ESPAÑA GEOGRÁFICA
Estadística, Histórica y Monumental

escrita por
Don R. Amador de los Ríos.

Esta interesante publicacion se compondrá de una 60 cuadernos en fóleo, con 49 láminas, al precio de 1 PESETA 25 CENTIMOS EL CUADERNO.

Se recomienda la obra al industrial, al propietario de abogado, al artista, etc.

Se halla de muestra en la Tipografía de EL SERPIS, donde todo el que desee podrá examinarla juntamente con un preciosísimo mapa de España, que la casa regala á los Sres. Suscritores. En el mismo punto se admiten suscripciones.

GIMNASIO HIGIENICO ALCOYANO
bajo la inspeccion facultativa

DE
D. ISIDRO SALAZAR

y dirigido por
DON ENRIQUE BRAVO

Precios y horas de cada asignatura.
Adultos, de 7 y media á 9 de la noche 5 pesetas.
Reservado para señoras y niñas 11 á 12 mañana 5 id.
Niños 5 á 7 y media tarde 5 id.
Calle de Santa Teresa (Cigarrera.)

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion.—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y lab. pres.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10-50 id.—Tres meses 50 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoritas — con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4-25 id.

Se suscribe en la Librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy,

GARBANZOS BUENA CLASE

á 50 reales arroba valenciana ID. SUPERIORES, á 60 reales id. Se expenden en la Drogueria del Moro Mercado 2.

